



表紙の写真：大分県・東部地区総合防災訓練

令和元年 第3回定例会〔9月定例会〕

- 主な議案、議案質疑 2～4
- 8人が市政を問う(一般質問) 5～12
- 特集 防災対応 13
- 人権学習会・議会報告会案内・文教厚生委員会施設訪問 … 14
- 議案一覧 15
- 議会の動き 16



9月定例会のあらまし

会期は9月3日から9月27日までの25日間。

市長から報告7件、令和元年度一般会計補正予算や条例制定・改正案など議案25件、平成30年度一般会計・特別会計歳入歳出の決算認定議案13件および、諮問6件が上程されました。議員発議1件の意見書も提案されました。

提案された案件は全て可決されました。

令和元年度一般会計補正予算

5億2,270万5千円を追加し

補正後の予算総額は241億829万7千円

【補正予算の主な内容】

新たな歳入

- 森林環境譲与税 ……………10,372千円
- 環境性能割交付金 ……………11,000千円

歳出

- 小中学校の屋外用AED設置 …………… 2,770千円
- 総合文化センター施設改修工事 ………18,637千円
- 児童措置費・保護者負担軽減助成金 …… 4,995千円

3 条例が新たに制定されました

- 国東市会計年度任用職員の報酬等に関する条例
- 国東市子育てのための施設等利用給付の対象となる認可外保育施設の範囲を定める条例
- 国東市森林環境譲与税基金条例

議案質疑

Q ふるさと応援寄附金の記念品費として12億100万円、発注事務費委託料が1,484万円となっているが、残りの経費はどういう名目で使ったのか人件費等か。

A ふるさと応援寄附金の受け入れ事務に関連する歳出は、寄附に対する返礼品の購入代や、これらを寄附者に届け



ふるさと納税返礼品のキウイフルーツ

るための発注業務等の事務委託料など、さまざまな経費がかかります。

Q 経常収支比率は、平成27年より上昇傾向で、平成30年は96.5%となっている。基金残額も減少傾向にあり、このままで行くと、3、4年後には100%を超えるのではないかと。上昇の原因とその対策は。

A 地方自治体の財政の弾力性を示す指標であり、低いほど財政運営に余裕があることとなります。国東市の経常収支比率の近年の状況ですが、平成28年度は94.0%、平成29年度は95.3%、平成30年度は96.5%と近年上昇傾向にあり、前年対比で平成30年度は1.2ポイントの上昇となっています。

Q コンビニ証明発行システム再構築事業について、再構築しなければならな

い理由説明と、コンビニで扱う証明書類の種類と対応してくれる時間帯等は。

A コンビニ証明書交付サービスは、マイナンバーカードを使用して各種証明書を発行するもので、昨年3月1日から開始しました。

取り扱いができるコンビニは、セブンイレブン、ローソン、ファミリーマートの3社です。証明書の種類と対応時間は、住民票の写し、印鑑登録証明書、



コンビニにあるマルチコピー機

所得課税証明書で、午前6時30分から午後11時までです。それから戸籍謄本、戸籍抄本、戸籍の附票の写しは、平日のみ午前9時から午後5時まで利用できます。なお、詳細については、ホームページでお知らせをしています。

Q **くにさき山村留学事業の詳細は。**

A 山村留学とは、自然豊かな山村に1年単位で移り住み、地域の小中学校に通いながら、四季折々の自然の中でさまざまな自然体験活動や集団生活などを体験する教育活動です。

この事業を本市が取り組もうとしている理由は、次の2点、一つ目は、一定期間留学生が移住することで、その地域に活気が生まれ、活性化が期待できること、2つ目は、その地域に愛着が生まれ、将来的な移住・定住につながり、本市最大の課題である人口減少の緩和策として寄与できることです。

Q **里山資源活用事業の中で、薪作り機**

械の数と能力は。

A 国東市では、荒れた里山を昔のように人が管理して、安心して入れる里山復活に取り組んでいます。不用な雑木などを伐採して、燃料として消費するための事業を展開しています。

薪作り機械購入補助金は、市内に住所を有する個人もしくは市内で活動する住民団体が購入する薪割り機の購入に係る補助となります。薪作りを行える体制の整備をするものです。

Q **小規模事業者キャッシュレス機器導入の補助事業とは。**

A 今回、市民の利便性の向上はもちろんだ、近年増加していますキャッシュレス決済の普及率が高い韓国や中国などからの観光客に対応するため、小規模事業者キャッシュレス機器導入の補助を行います。補助する内容は、国等の補助金の交付対象となった経費以外を対象としており、キャッシュレス決済端末や付属機器及びインターネット回

線開設に要する工事費用や登録手数料の補助を行い、補助率は補助対象経費の3分の2で、最大5万円の補助を考えています。

Q **AED設置事業について、今度新しくAEDを設置するのは屋外なのか屋内となるのか。**

A 今現在、全ての小中学校に屋内には1台ずつございますので、今回は新たに屋外に1台ずつ設置を考えています。



現在設置されているAED



防災訓練の評価は

— 機関連携の強化と
市民の防災意識向上に繋がった —

議員 9月1日、国東市を中心に県東部防災訓練が行われた。市としては何に重点を置き、評価しているか。

総務課長

実際に起こり得る豪雨被害を想定し、関係機関・団体との連携強化、地域住民の共助精神の高揚を図ることを重点目的に実施しました。

災害協定の締結団体や関係機関とともに訓練を行い、協力体制を再確認することができました。また、避難所運営訓練や炊き出し訓練を通じて地域住民の防災意識向上につなげることができたと評価しています。

議員

防災士の組織化を来年度から図っていく方針が打ち出されたが、今回の訓練において何か行ったのか。

総務課長

防災士単独の訓練ではなく、避難訓練での誘導や支援助物資の受け入れ訓練、初期消火訓練等に参加していただきました。また、県防災アドバイザーによる防災講話を実施しました。

議員

先日の佐賀豪雨では工場から

の油流出が目撃された。国東市で同じような災害が発生した場合に油流出の可能性がある施設は把握しているか。

消防長

市内の危険物取扱施設151の内、ハザードマップ上の浸水区域には22施設。各施設の貯蔵量、種別なども把握しています。なお、管内に佐賀の豪雨災害で発生した油流出元である地下油槽施設はありません。

議員

災害時に限らず、情報共有の要は防災無線だと考えるが、他地域では復旧作業などで放送を聞き逃し、混乱した例もある。考えられる対策は。

総務課長

国東市が採用している戸別受信機には録音機能があり、放送を聞き逃した場合でも、後で放送を聞くこともできますし、災害時の放送は繰り返し放送するなど対策します。

議員

行方不明時の情報伝達にも役立つ。場合によっては近隣自治体と防災無線の連携を行う必要があるのでは。

総務課長

認知症等の行方不明案件につ

きましては、本年2月から市町村を超えた広域での協力体制を整えています。

市認知症高齢者等見守り・あんしんネットワークの対応に準じて近隣市町村へ協力の要請を行っています。

議員

具体的に何を協力するのか。近隣自治体に対して防災無線もしくはそれに準ずるものを活用すると具体的に提案してはどうか。

総務課長

近隣の豊後高田市、杵築市には戸別設置はなく拡声器のみと記憶をしています。協力体制については今後検討していきます。

※この他、「地域の自主自立」「農業移住者の定住」について質問しました。



国東市の戸別設置受信機には聞き逃しに対応して録音機能があります



市自動車学校の経営方針は

一 入校者減少を高齢者講習委託料収入で補うよう努力していきます 一

議員

昨年度の入校生は142人、平成11年度には242人であったが、19年度から200人に届いていない。昨年・今年度の入校者数見込と市外・県外からの入校者は何人か。

総務課長

入校者数見込みは160人の計上です。市外・県外からは平成29年度26人、30年度が33人です。姫島からや市外県外に進学した学生が夏休みの帰省を利用して入校されています。

議員

入校者が減少しているなかで、市の自動車学校維持のため今後の経営方針について計画はあるか。

総務課長

国東高校で保護者への説明会



入校生減少する市自動車学校

を開催し入校生増加に努力していきます。70歳以上の高齢者講習を県の公安委員会から委託を受けて、杵築市や都市在住の方からの受講希望者が増加しています。本年5月から講習会を月に2回から4回に拡大し対応していきます。入校者の減少を高齢者講習委託料収入で補うよう努力していきます。

議員

地元に就職する高校生や大学生に補助金制度をつくり、入校生の増加を目指すべきではないか。

活力創生課長

今年、県外からの移住者で18歳未満の子どもの保護者1人に補助制度を創設しました。1年間実施検証し、また考えさせて下さい。

堆肥場建設について

議員

堆肥場で使う家畜糞は、養豚場のものだけか。堆肥原材料の種類や収集方法はどうか。

農政課長

堆肥成分のバランスから豚糞の利用を予定しています。堆肥の主体は作物残渣、剪定枝、落ち葉や竹等を考えています。作物残渣は成分分析を行い検討します。剪定枝や落ち葉の収集方法、引き取り価格、堆肥の販売方法は検討課題としています。

補助金制度のしほりについて

議員

補助金で建設された農業施設は、栽培作物は限定される。価格下落時に赤字になれば他作物への切り替えが必要ではないか。現在そのような状況になっている作物はないか。

農政課長

耐用年数内の場合、国や県との検証、協議、承認が必要です。価格の下落で相談はありましたが、別のものを作ったという経緯はありません。



災害時の避難に 支援を必要とする人への対応は

—「避難行動要支援者名簿」を活用し、
自主防災組織を活性化してサポートしていきます—

議員

災害時の情報発信及び不測の事態が生じた場合の対応は。

総務課長

災害時の情報伝達手段については、電線の切断等を考慮して、防災行政無線の屋外拡声局を設置しています。また、戸別受信機は、一次・二次避難所へ設置しています。

市から避難情報を発令した場合には、二次避難所を開設し、そこには担当職員を配置します。職員は、職員の携帯電話でも連絡が可能です。



県東部地区総合防災訓練の様子 (国見町)

さらに、市が保有する衛星携帯

電話4台を避難所に持ち込み、災害対策本部との通信手段として使用します。いずれにしても、各地域での自主防災力の更なる強化・活性化と地域の共助精神の高揚を図るようしていきたいと考えています。

移住定住政策について

議員

国東市への移住定住政策と支援策は。

活力創生課長

市外県外からの本市への移住者数の動向は直近の3ヶ年では増加しています。東京の「NPO法人ふるさと回帰支援センター」等を積極的に活用し、本市の充実したサポート体制を情報発信して行きたいと考えています。

また、移住希望者のための情報収集活動としての市内の商店、事業所、会社等の訪問については、毎月10件程度定期的な会社訪問

を行っています。

今回、大分県の「就職マッチングサイト」関連の新規事業については、早急に要綱等の整備を行い、対応できるよう準備していきたいと考えています。

職員の海外出張について

議員

市職員の海外出張・視察の現状と情報共有について

副市長

近年、市政の発展に資するため観光客の誘致活動や市の特産品の販路開拓、文化交流に関する打ち合わせ等の業務で海外へ赴いています。すぐに結果がでるとは限りませんが、将来の市の発展をめざして、これからも積極的に動きたいと考えています。

もちろん、公費での活動であることをわきまえ、責任をもって活動していきます。



高齢者への急発進防止装置の補助を考えては

— 今後、国東市も前向きに考えます —

議員

日出町、日田市では高齢者に対して急発進防止装置を補助している。国東市も取り入れては。

総務課長

国東市では、高齢者の踏み間違え等の操作不適によるものが平成28年12件、平成29年13件、平成30年12件となっています。国も新車への自動ブレーキ義務化を検討しています。今後、国東市も前向きに考えたいと思います。

議員

高齢者の免許返納のための対策は。

総務課長

免許返納のための施策については、本市では地理的条件や公共交通網の問題により、直接的な支援につながりにくいと考えています。今後返納者全体で利益になるような施策等を研究していきたいと思っています。

議員

公用車にドライブレコーダーを取り付けては。

財政課長

市の公用車の安全装置については、平成29年度から自動ブレーキシステム、平成30年度からドライブレコーダーの設置についても仕様書に加え導入しています。今後も計画的に導入していきたいと考えています。



義務教育学校「志成学園」の起工式

国東市義務教育学校の円滑な運営にむけて

議員

募集はいつごろからどのような形で行うのか。締切に間に合わなかった場合は。

学校教育課長

8月の市報くにさきにおいて

周知を図りました。締切を過ぎたからといって一切受け付けられないということではありません。

議員

スクールの乗車予定数、3台の割り振りや運営方法は。

教育総務課長

バスの乗車定員については、武蔵西方面が15人前後、池ノ内方面が28人前後、糸原方面も28人前後の予定であり、3つのコースで運行予定です。運行時間については、12月に利用申請書を提出していただき、対象者の決定後、具体的に決定していきます。運営主体については、運送業者に委託したいと考えています。

議員

向陽台の方で武蔵の方に通学されている人の把握は。

教育総務課長

武蔵向陽台では、武蔵小学校に通っておられる方は7人です。通学区域の変更届を出してもらっています。

※その他、国東市障がい者就労支援事業の取り組みについて質問しました。



幹線農道の舗装整備推進を

— 要望箇所調査を実施し、地元の要望に沿った対応が出来るよう検討していきたい —



地元施工で完了した農道舗装

議員

農道の舗装整備は、現在の一行政区一カ所施工では整備が進まない。高齢化で地元施工も困難になってきている。地元施工が出来る今のうちに農道舗装の推進をして戴きたい。

農政課長

本年度の地元要望調査に於いて、すべての要望箇所調査を実施し、出来る限り地元の要望に沿った対応が出来るよう検討していきたい。

防災行政無線放送について

議員

火災時の防災行政無線放送ミスはなぜ起こる。機器が原因か。

消防長

放送ミスが6月と8月に2回ありました。原因調査をおこなったところ機器の操作ミスが認められました。再発防止に向けて、操作マニュアル等を確認し、確実に操作するよう周知徹底しました。

議員

放送ミスは、市役所からの放送でも、たびたび流れるが。

総務課長

原稿のチェックが出来ていなかった事が原因とっています。どちらも操作ミスであり、機器が原因ではありません。

議員

火災時の放送範囲を火災発生の町内だけに流す事は出来ないのか。遠くから火災現場に出動すれば、あおり運転を助長し大変危

険である。火災が発生した町内にいる団員が積載車で緊急出動するのが妥当だと思われるが。

消防長

現在、日中に限って行っている。火災現場へ急ぐあまり、あおり運転と誤解されるような危険な運転がないように、消防団の会議等で十分注意喚起して参ります。

投票率の向上対策について

議員

国東市の投票率は各選挙とも年々下がっている。選挙管理委員会、投票率向上について検討しているのか。また、移動投票所の開設は出来ないか。

総務課長

地理的な状況を勘案すると、移動投票所運行は非常に厳しいと考えています。移動に係る負担を軽減できるよう、他の自治体の取り組み状況を参考に検討いたします。



オレンジロード沿線の整備計画は

— 全延長を業者委託により
草刈りを実施しています —

議員

オレンジロードは両サイドの木や竹が障害となり、車高の高い車はセンターラインを、はみ出して走らなくてはならない所があるが、今後の整備計画は。

建設課長

市の作業班が通行の障害となる物は、高所作業車による枝打ち作業を行っています。民地から張り出した樹木や竹については、土地所有者に適切な管理をしていただくよう市報で周知しています。また建設課職員がお宅まで伺い、伐採のお願いをした事例もあります。



樹木のおい茂るオレンジロード

アクションプラン2018の
実績報告について

議員

職員の人材確保に苦慮していると報告があるが、今後の対策は。

総務課長

広報誌とホームページに掲載したほか、以前から継続しています県内の大学、近隣の高校等へ受験案内を送付しています。

今後の取り組みとして、民間企業の就職スケジュールや他市の採用試験日の前倒しや職員採用の追加募集等も検討の必要があると考えています。

議員

スポーツ選手として、また指導者としても国東市で職員をしながら活躍してもらおう、スポーツ人材枠を設けてはどうか。

総務課長

スポーツ人材枠ではないものの平成28年度より全国大会入賞など優秀な成績をおさめた者は、総合的に評価をしています。

議員

実績報告の中で地域協議会を促すためには、地域リーダーの育成が鍵とあるが、今後地域リーダーを育成する対策は。

活力創生課長

市はこれまで地域再生のヒントとなる講演会を開催してまいりました。また大分県地域コミュニティ組織広域協議会や寄ろう会への参加呼びかけ等、関係課と連携して開催しています。こうした機会を通じて自発的に地域再生に取り組まれる人材が出てくるものと期待をしています。



くにさき地域応援協議会
令和元年第1回寄ろう会の様子



荒廃園対策の一環として ミツマタで地域振興は

— 景観形成や観光資源として取り組みたい —

議員

荒廃園対策として、牛の周年放牧を推進する考えは。

農政課長

現在一組の申し出があり、豊後高田市のファーマーズスクールの研修した後、市内での就農予定です。

今後、この事例を見ながら、新たな申し出があれば支援していきたいと思います。

議員

ミツマタを荒廃園や里山に植え、景観向上による観光誘致、さらには和紙作りでの産業振興につながるかと考えるが市としてどう考えるか。



ミツマタ群生地の様子 (国見町西方寺)

農政課長

荒廃園等にミツマタを植え景観形成や観光資源として活用することは考えられますが、その樹皮を活用して和紙の原料として産業化することは難しいと思います。

議員

荒廃園と隣接する里山も大変荒れているが、今年度から始まる森林環境譲与税の活用はできないか。

林業水産課長

この税の用途には多くの条件が定められており、特に県が定めた地域森林計画の範囲内であり、かつ森林組合等が作成した森林経営計画に入っていないというのが要件にあり厳しいものがあります。

情報通信政策について

議員

今年度安岐地区の光ケーブル工事が始まったが、その完成時期と市内全域の光化完成時期は。

広報室長

安岐地区は今年度中の完成を

目途としています。また同軸ケーブルの耐用年数は13年であり、安岐以外の地区は令和4年度まで耐用年数があり、それ以後国庫補助金や、より有利な起債を活用しながら光化を進めていきます。

議員

同軸ケーブル導入時、宅内配線の自己負担があつたが、今回は**広報室長** 加入者の負担はありません。

議員

市内全域への光化は当分の間進まないという事だが、今現在不便を感じている人、国東市では仕事ができないという声を聞く。そこでサテライトオフィスの時間貸し、又は日割り貸しはできないか。

活力創生課長

日割り貸し等を含めて利用促進策を進めてまいりたいと思っています。コワーキングスペースについては、市内在住の方にも利用できるように、利用者、対象者の間口を広げていきたいと考えています。



産業廃棄物最終処分場の 現状と今後の対応は

— 今後の対応は、現在協議会で検討中です —

議員

国東町見地に設置されている産業廃棄物の最終処分場の水質検査、協議会の立ち入り検査、周辺住民からの粉じんや悪臭苦情や最終処分場の残余容量の状況は。

環境衛生課長

調整池に流入する浸透水、地下水、農用水の11か所については、年1回の水質検査を実施しており、結果として基準値を超過した事例はありません。粉じんや悪臭についても苦情はありません。また、残余容量は、今年3月末現在、約七六〇〇m³となっており、残余期間としては約2年と聞いております。

議員

協定に係る「協議会と事業者の協議」の状況は。

環境衛生課長

平成12年7月に締結された公害防止基本協定書の第5条に「施設の拡張禁止」第4条第3項に「搬入範囲は、原則として郡内廃

棄物」と規定しています。

事業者は残余容量が少なくなったため、平成26年9月に「拡張計画の正式な申し入れ」を行って来ました。

しかし、協議会としては、今回「拡張の容認及び搬入範囲を郡内から県内全域としたい」との申し入れに対し、協定の順守がされていないことから、拡張等反対の意思を表明したところであります。

その後、平成31年1月に拡張面積の縮小による再度協定の見直しの申し入れがありました。協議会の再協議においても、「拡張反対」の姿勢に変わらない状況であります。

議員

市民や業界からの要望は。

環境衛生課長

市民（関係区民）については、前回の協議会において協議資料を作成し、関係区の回覧などを通じて意見集約を行ったところ、前回と同様に「協定違反であり、反

対である」との意見が多くありました。

また、業界である大分県建設業協会国東支部より、協議会会長及び市長に対し、処分場がなくなる処分費用等コストの高騰が見込まれることから、処分場の確保の要望が出されています。

議員

今後、指導も含め、市の対応は。

環境衛生課長

今後、協議会が示す回答を待つ判断することとし、総合的観点から両社に対し、指導助言に努めてまいります。



産業廃棄物の安定型の最終処分場

市民の救急対応により“救える命”がある

議員研修として一次救命の中でも特に重要な心肺蘇生とAEDの使い方を学びました。

9月25日予算決算常任委員会終了後、国東市消防署職員を講師として、国東市議会議員全員で普通救命講習Ⅰを受講しました。プロジェクターを見ながら救急対応の必要性和AEDの取扱の説明を受け、実技では訓練用マネキンとAEDを使い繰り返し練習しました。

また、この度防災に対する市議会議員の意識の向上と統一を図るため、防災服を揃えました。



AED. 使い方・使用方法と手順

1. 多くの人に助けを求める
2. 119番通報とAEDの手配を要請する
3. 10秒以内で呼吸の確認をする
4. 呼吸がない場合「胸骨圧迫」を行う
5. 胸骨圧迫30回毎に「人工呼吸」2回行う
6. AEDが到着次第電源を入れる
7. 音声ガイダンスに従って操作を始める
8. 電極パッドを直接胸部に貼る
9. 自動で心電図解析が始まります
10. AEDの指示通りショックボタンを押す



※この9月定例会にて、小中学校屋外にAEDを設置する予算が承認されました。

国東市障がい福祉就労支援事業所訪問

文教厚生委員会 令和元年7月23日
令和元年8月27日

訪問した6事業所とも障がい者のために仕事の獲得や賃金の支給に苦勞されていましたが、皆さん頑張っておられました。また、福利厚生には力をいれているようでした。今後も地域の現状や地域課題についてお互いが話し合い、解決していくことが必要だと思いました。



椎茸のほだ場の説明を受ける

国東市議会人権学習会

9月議会の9月25日に国東市議会人権学習会を講師に大分県人権問題研修講師 山月 孝さんを招き開催しました。

「ハンセン病問題」に学ぶ＝人権の視点で考える＝と題して本人の体験を生かした具体的なお話で、議員全員真剣なまなざしで聴講しました。

私たち議員も、差別のない国東市をめざして市民の皆さんと一緒に学習を深め取り組んで参ります。



議会報告会のご案内

今年度も左記の日程で、市民の皆様のご意見を伺い、市政に反映させるべく議会報告会を開催します。皆様の参加をお待ちしています。

総務常任委員会

日時：令和元年11月7日（木）
午後1時30分

場所：市役所4階 委員会室
団体名：国東市区長会理事会

文教厚生常任委員会

日時：令和元年11月19日（火）
午後2時

場所：武蔵保健センター
団体名：民生児童委員役員

産業建設常任委員会

日時：令和元年11月20日（水）
午後2時

場所：市役所4階 委員会室
団体名：酪農関係者

議案等議決結果一覧

【市長提出議案】

専決処分の報告について(和解及び損害賠償の額を定めることについて)	報告
地方公共団体の財政の健全化に関する法律に基づく健全化判断比率の算定について	報告
地方公共団体の財政の健全化に関する法律に基づく資金不足比率の算定について	報告
平成30年度国東市一般会計歳入歳出決算の認定について	認定
平成30年度国東市住宅新築資金等貸付事業特別会計歳入歳出決算の認定について	認定
平成30年度国東市立国東自動車学校特別会計歳入歳出決算の認定について	認定
平成30年度国東市国民健康保険事業特別会計歳入歳出決算の認定について	認定
平成30年度国東市介護保険事業特別会計歳入歳出決算の認定について	認定
平成30年度国東市後期高齢者医療事業特別会計歳入歳出決算の認定について	認定
平成30年度国東市公共下水道事業特別会計歳入歳出決算の認定について	認定
平成30年度国東市特定環境保全公共下水道事業特別会計歳入歳出決算の認定について	認定
平成30年度国東市農業集落排水事業特別会計歳入歳出決算の認定について	認定
平成30年度国東市浄化槽設置事業特別会計歳入歳出決算の認定について	認定
平成30年度国東市水道事業特別会計歳入歳出決算の認定について	認定
平成30年度国東市工業用水道事業特別会計歳入歳出決算の認定について	認定
平成30年度国東市民病院事業特別会計歳入歳出決算の認定について	認定
令和元年度国東市一般会計補正予算(第2号)	原案可決
令和元年度国東市住宅新築資金等貸付事業特別会計補正予算(第1号)	原案可決
令和元年度国東市立国東自動車学校特別会計補正予算(第1号)	原案可決
令和元年度国東市国民健康保険事業特別会計補正予算(第1号)	原案可決
令和元年度国東市介護保険事業特別会計補正予算(保険事業勘定第2号)	原案可決
令和元年度国東市後期高齢者医療事業特別会計補正予算(第1号)	原案可決
令和元年度国東市公共下水道事業特別会計補正予算(第1号)	原案可決
令和元年度国東市特定環境保全公共下水道事業特別会計補正予算(第1号)	原案可決
令和元年度国東市農業集落排水事業特別会計補正予算(第1号)	原案可決
令和元年度国東市水道事業特別会計補正予算(第1号)	原案可決
令和元年度国東市工業用水道事業特別会計補正予算(第1号)	原案可決
国東市会計年度任用職員の報酬等に関する条例の制定について	原案可決
国東市子育てのための施設等利用給付の対象となる認可外保育施設の範囲を定める条例の制定について	原案可決
国東市森林環境譲与税基金条例の制定について	原案可決
国東市ケーブルテレビ施設条例の一部改正について	原案可決
国東市手数料条例の一部改正について	原案可決
国東市立学校設置条例の一部改正について	原案可決
国東市特定公共賃貸住宅条例の一部改正について	原案可決
国東市消防団員の定員、任免、給与、服務等に関する条例の一部改正について	原案可決
国東市病院企業職員の給与の種類及び基準に関する条例の一部改正について	原案可決
国東市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する基準を定める条例の一部改正について	原案可決
国東市家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部改正について	原案可決
国東市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の利用者負担等に関する条例の一部改正について	原案可決
国東市立幼稚園使用料徴収条例の廃止について	原案可決
財産の無償貸付について	原案可決
人権擁護委員の推薦について	適任

【議員発議】

地方財政の充実・強化を求める意見書(案)	原案可決
----------------------------	------

【請願】

公共交通体系の維持についての請願	採択
市道(大道～内ヶ畑線)(通称:市道成久道路)のアスファルト舗装路面全補修についての請願	採択

◆◆◆◆ 議会の動き ◆◆◆◆

- 7月 23日 文教厚生委員会視察研修
(障がい者就労支援施設)
- 8月 20日 鹿児島県志布志市行政視察
(都市部からのIT企業誘致)
- 21~23日 大分県市議会議長会研修視察
(宮城県・青森県)
- 27日 議会運営委員会
全員協議会
文教厚生委員会視察研修
(障がい者就労支援施設)
- 9月 3日 第3回定例会開会
全員協議会
予算決算常任委員会理事会
広報特別委員会
- 18日 予算決算常任委員会
- 19日 産業建設常任委員会
- 20日 文教厚生常任委員会
- 24日 総務常任委員会
- 25日 予算決算常任委員会
人権研修会
普通救命講習
- 27日 議会運営委員会
全員協議会
- 10月 2日 広報特別委員会
- 2~4日 産業建設委員会視察研修
(長野県佐久市他)
- 15~16,18,28日 文教厚生委員学校訪問
- 16日 広報特別委員会
全国民間空港所在都市協議会
第96回臨時総会(松山市)
- 17日 大分県市議会議長会議員研修会
(大分市)
- 23~25日 総務常任委員会視察研修
(三重県四日市市他)
文教厚生委員会視察研修
(富山県南砺市他)



■表紙写真の説明

「防災の日」の9月1日、国見グラウンドをメイン会場として、集中豪雨を想定した総合防災訓練がありました。県内87機関、団体の約1千1百人と住民約1万4千人が参加する大規模なもので、参加した皆さんは、終始真剣に訓練に汗を流しました。

—虚礼廃止にご協力を—

年末年始にかけてお歳暮や年賀状を出す機会が多い季節ですが、議員が答礼として直筆で出す以外は公職選挙法で禁止されています。市民の皆さんのご理解とご協力をお願いいたします。

議会を
傍聴しませんか

次回、12月定例会の開会予定は

12月3日(火)です

一般質問は12月10日と11日の予定です。

傍聴を希望される方は、議会事務局までご連絡ください。また、当日の受付も行っていきます。

☎0978-72-5196(直通)

編集後記

今年8月、妻とあてもなく買物で家を出た。すると南部こども園の前で「別府」と書いた紙を持った、明らかに欧米人風の男女がいました。私は、ヒッチハイクを悟り車に乗ってもらい別府方面に向かいました。

聞くと、2人は自称カメラマンとグラフィックデザイナーで、3か月を駆けアジアを中心に旅行しているということで、片言の日本語で話しかけてくれました。私も、簡単な単語で答えるだけですが、狭い車の空間ということもあり、なんとなく意思の疎通ができた気がしました。

結局、別府の目的地近くまで乗せて行き、別れましたが日頃から「良い旅行を」ぐらいの英語を準備しておくべきだと思いました。

広報特別委員 石川 泰也

- | | |
|--------|--------|
| 発行責任者 | 野田 忠治 |
| 広報委員長 | 石川 泰也 |
| 〃 副委員長 | 萱島 祥彦 |
| 〃 委員 | 吉田 眞津子 |
| 〃 委員 | 白石 徳明 |
| 〃 委員 | 後藤 貴志 |
| 〃 委員 | 坂本 隆之 |